



Cuba y Argentina, siempre hermanas



Envía Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, saludos afectuosos a Alberto Fernández, en recibimiento a vicejefe del gabinete argentino Jorge Neme.

René Tamayo León, 5 de Mayo de 2022

Cuba siempre estará fortaleciendo, ampliando, las relaciones con Argentina, señaló el Primer Secretario del Comité Central del Partido y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al vicejefe del gabinete argentino Jorge Neme, al frente de una delegación oficial de visita en la Isla.

El mandatario envió afectuosos saludos al presidente Alberto Fernández, así como al resto de los amigos de Cuba en el hermano país. Reconoció el papel de la nación sudamericana en la lucha de la Isla contra el bloqueo económico, comercial y financiero del gobierno de EE.UU.

Agradeció la posición de Argentina, en la presidencia pro témpore de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC), que exige que no haya exclusión de ningún tipo en la 9na Cumbre de las Américas, a celebrarse a inicios de junio en la ciudad norteamericana de Los Ángeles.

Díaz-Canel elogió la manera en que Argentina ha trabajado la prevención y control de la pandemia de COVID-19, con acciones y políticas públicas eficaces, especialmente hacia las personas más vulnerables.

El Presidente caribeño insistió en la posición de Cuba con respecto a la soberanía argentina sobre las islas Malvinas, Georgias del Sur y Sándwich del Sur.

—Ha tenido una intensa actividad —comentó el mandatario al vicejefe del gabinete al recibirla en uno de los salones del Palacio de la Revolución, junto al embajador argentino Luis Ilaregui.

—Intensa, pero muy buena, muy positiva —respondió el visitante.

Esta es una visita muy importante para dar continuidad a los vínculos bilaterales —señaló el Presidente—, sobre todo en un grupo de proyectos vinculados a la agricultura y la industria agroalimentaria, las fuentes renovables de energía, la industria biotecnológica y farmacéutica, y el intercambio comercial.

El Primer Secretario se pronunció por una mayor participación de las empresas argentinas en la economía cubana, de forma tal que se afiance como uno de los principales socios económicos de la Mayor de las Antillas en la región Latinoamericana y Caribeña.

El Vicejefe del gabinete del país sudamericano ratificó el respaldo de la CELAC a la participación de Cuba en la Cumbre de las Américas, y la posición de Argentina de que América Latina y el Caribe actúen de forma unida, uno de los temas que trató —dijo— con el canciller Bruno Rodríguez Parrilla.

El ejecutivo reseñó los encuentros que sostuvo con el viceprimer ministro Ricardo Cabrisas Ruiz, y con el titular de Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Rodrigo Malmierca Díaz, con los que abordó cómo avanzar más en la colaboración, al igual que con el ministro de Agricultura, Ydael Pérez Brito.

Neme comentó a Díaz-Canel la invitación que hizo a los jefes de cartera cubanos, y otros directivos, para visitar la provincia argentina de Córdoba en junio, para continuar evaluando todo en lo que pueden contribuir al desarrollo agropecuario de la Isla. «Este es un camino que ya tenemos que iniciar», enfatizó.

El esfuerzo se imbrica —agregó— en la necesidad de Cuba de avanzar más en este sector y en la necesidad de Argentina de internacionalizar más el trabajo de sus empresas.

En un aparte con la prensa, el vicejefe del ejecutivo argentino se refirió, a propósito de una pregunta de cómo Argentina puede contribuir al programa cubano de Soberanía Alimentaria y Educación Nutricional, a las potencialidades que tienen en este sentido.

Habló de suministro de maquinaria agrícola, de transferencia de conocimientos y de la aplicación de métodos de siembra directa, genética y tecnología, en los que su nación tiene un desarrollo de primer nivel mundial.

El propósito es introducir estos resultados innovadores en la Isla de manos de las propias empresas argentinas, en áreas agropecuarias de varias provincias de la Mayor de las Antillas, a través de un mecanismo que ellos denominan agricultura de «llave en mano».

